

miércoles 7 de abril de 2021

La Laguna acuerda poner en marcha un programa de inclusión social y económica en la primera reunión de la Mesa Municipal del Pueblo Gitano

El municipio cuenta con una de las poblaciones romaníes más antiguas y amplias de Canarias



La Laguna celebró este martes la primera reunión de la Mesa Municipal del Pueblo Gitano, en la que se presentaron distintas propuestas para trabajar por la plena integración de la población romaní del municipio, iniciativas que incluyen la puesta en marcha de un proyecto comunitario específico y la canalización de las demandas y actuaciones a través de comisiones específicas en materia de servicios sociales, educación, vivienda y empleo.

El encuentro, que se realizó de forma telemática, se enmarca en la Estrategia Nacional para la Inclusión Social de la Población Gitana y contó con la participación del alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez; del concejal de Bienestar Social, Rubens Ascanio; del edil de Educación, Juventud y Desarrollo Local, José Juan Gavilán, y de representantes de la Asociación de Mujeres Gitanas Romi Kamela Nakerar, la Asociación Kamira, Jóvenes Gitanos y la Federación Gitana de Canarias.

Para el alcalde de La Laguna, “la puesta en marcha de esta Mesa Municipal nos permitirá contar con un órgano dinámico y directo a la hora de atender las necesidades, propuestas y realidades del pueblo gitano, que tiene una implantación muy importante en La Laguna, y seguir apostando por su plena inclusión”. Luis Yeray Gutiérrez recuerda que la comunidad romaní, a través de sus diferentes colectivos, “desarrolla una labor muy destacada de participación en nuestro municipio a través de diferentes manifestaciones, como el Festival Internacional Flamenco Romí-Ciudad de La Laguna, que se celebra este mes de abril”.

Rubens Ascanio declaró que “esperamos que este espacio de trabajo conjunto sea un referente en la intervención municipal con la importante población gitana de nuestro municipio, que tiene mucho que aportar y que ha sufrido, con especial intensidad, el golpe de la actual crisis y problemas como el desempleo, la brecha digital, el absentismo escolar y las necesidades formativas. De hecho, La Laguna cuenta con una población gitana de las más antiguas y amplias de Tenerife y de Canarias, y con un importante movimiento asociativo muy implicado en el desarrollo de esta comunidad, de nuestro municipio y de toda la sociedad”.

Para el concejal de Bienestar Social y Calidad de Vida, las políticas dirigidas a la inclusión del pueblo gitano y a la promoción de la mujer gitana dentro de la propia comunidad y la sociedad son un paso fundamental en un municipio que “promueve y defiende los derechos humanos, la dignidad, la no discriminación y la igualdad de oportunidades”.

En este sentido, el concejal de Educación, José Juan Gavilán, añadió “la importancia del debate y la puesta en común de diversas acciones para evitar la desigualdad, con iniciativas dirigidas a mejorar la cualificación profesional, el reconocimiento a la historia, cultura, diversidad, valores y patrimonio del pueblo gitano; la introducción a las nuevas tecnologías, el apoyo en la búsqueda de vivienda y en el acceso a servicios básicos, así como la información sobre hábitos saludables y actividades para reforzar las etapas educativas”.

La Mesa Municipal del Pueblo Gitano tiene carácter consultivo y asesor en iniciativas basadas en el desarrollo y promoción integral de la población romaní. Entre sus fines, se incluyen promover la participación y colaboración del movimiento asociativo gitano en el desarrollo de las políticas locales y en el impulso de las acciones de promoción de la igualdad de oportunidades y de trato dirigidas a la población gitana. Las líneas de desarrollo se centran en la promoción de la cultura gitana, educación, formación y empleo, participación y servicios sociales y familia.

50 aniversario del himno y la bandera del Pueblo Gitano

En la reunión de este martes, se trató también el acto conmemorativo municipal con motivo del Día Internacional del Pueblo Gitano, que este jueves (8 de abril) celebra, además, el 50 aniversario de la constitución de su himno y bandera internacionales.